

# 青木村消防団広報

## =KODAMA=

発行／青木村消防団 〒386-1601 長野県小県郡青木村大字田沢111 TEL.0268-49-0111  
発行責任者／沓掛路二 編集／青木村消防団本部班

No.33

発行：令和4年2月1日

### 令和四年青木村消防出初式 式辞

団長 沢掛 啓二



令和3年度青木村消防団役員と退団者の皆様

輝かしい令和四年の新春を迎え、長い歴史と伝統を誇る青木村消防出初式が、ここに挙行でります事は、団員と共に喜びとするところであります。団員各位とご家族の皆様に対しまして、日頃の活動とご苦労に深く感謝致します。また、御来賓の皆様におかれましてはご多忙の中ご臨席賜り誠にありがとうございます。

昨年を振り返りますと、当村におきましては当郷地区林野火災、村松地区住宅火災出動の2件、行方不明者の捜索1件の出動と豪雨による出動が1件ありました。いずれも被害を最小限の被害に食い止める事が出来ました。これも川西消防署職員の皆様のご協力と、村民の皆様の日頃からの高い防災意識そして、団員の皆様の日頃の予防啓蒙活動の賜物と深く感謝致します。しかし、これらの災害により、尊い命が奪われました。ご冥福をお祈りいたしますとともに今まで以上に消防力、予防啓蒙活動の強化を図つてまいります。

近年は、いつどこで何が起こるか分からぬという状況が続いております。昨年も二月に福島県沖地震、七月に静岡県、神奈川県集中豪雨による熱海市土石流灾害、八月に九州、北陸、中国地方を中心とした豪雨災害といった大きな災害が起きました。その中には消防団員で被災された仲間も多くいます。ご自身が厳しい状況の中、自分たちの街は自分たちの手で守る、という消防精神の下復興に臨まれる姿には強く感動致しました。また、被災されました皆様のご冥福と、一日も早い復興を心よりお祈り申し上げます。

現在、当消防団においても、消防団員の増員が見込めない中、防災技術の向上、組織づくりにより、村民の皆様に安心安全な青木村をお届けしなければなりません。本年四月より、長年にわたり検討してきました再入団制度を実現する事が出来ました。これにより、団員数

の確保はもちろんのこと、青木村消防団にとって経験ある方の加入はとても心強く思います。一方、若い団員の皆さんにも村の防災の担い手としてはもちろんのこと、未来の担い手として、なお一層の努力をして頂きたいと思います。また、新型コロナウイルス感染による中の災害活動、訓練にご理解頂きました団員とそのご家族に改めて感謝申し上げると同時に、今迄の平穏な生活が戻ります事を願います。

また、本日お越しの来賓の皆様には、当村ひいては当消防団に対し引き続きご協力とご指導を宜しくお願ひ致します。我々も上小地域の安心安全の為、引き続ぎ努力をして参る所存でございます。

そして、北村村長をはじめ村民の皆様におかれましては、防災設備の拡充、消防施設の更新、ワクチン優先接種など、当消防団の活動に日頃より深いご理解とご協力、誠にありがとうございます。この場をお借りして御礼申し上げます。

さて、ここで本日は長年消防団活動にご尽力された退団者の皆様をご紹介致します。沓掛俊一朗前団長を始め、団本部・分団本部の要職を歴任された皆様、団員として常に前線に立ち続けて頂いた皆様です。長年に渡り当村の安心安全の為ご尽力頂きありがとうございました。そして、本当に疲れ様でした。昨年の出初式中止の際に御自分たちの事よりも我々団員を思いご理解頂いた事を通じ、やさしさと、責任感のある退団者の皆様をこうして称え送ることができます事は、当団の喜びです。一抹の寂しさはありますが、今後もご協力とご指導をお願い致します。

最後に我々青木村消防団は、複雑多様化していく災害に對し、郷土愛護の精神を胸に全身全霊で立ち向かって参ります。

結びに、本日ご臨席を賜りました来賓各位、並びに団員諸君とご家族の益々のご健勝、ご多幸を又、青木村の無火災・無災害をご祈念申し上げ、式辞といたし

## 一年間の活動を振り返つて

副團長 小林 忠彦

一年でした



団長 小林 忠彦

再入団して頂き、11名の方が協力員として再度、消防団活動にご協力頂ける様になりました。団員減

今後地球温暖化による気候変動により、自然災害が多くなる事は否めませんが、緑豊かな青木村を守る為にも、村民の皆様の応援なしでは、消防団活動を進めてまいりません。引き続き青木村消防団を応援して下さいます様よろしくお願ひ申し上げます。

A black and white portrait of Nakazawa Jun'ichi, a man in his late 30s or 40s, wearing a traditional Japanese fireman's uniform with a peaked cap and a dark jacket over a light-colored shirt. He has short dark hair and is looking directly at the camera with a neutral expression. The background is a plain, light-colored wall.

ラツパ長 落合福太郎 ラツパ長を捧  
命してから間もなく一年が経とうとしています。

水利救護長 増田  
村民の皆様には、日頃より消防団活動にご理解、ご協力を賜り、誠にありがとうございます。  
今年度は、林野火災、住宅火災行方不明者捜索など、出動の多い年であります。消防団が出動する事態の起こらない事が一番ではありますが、起つてしまつた時に、消防団の価値が問われると思つております。村民の皆様に安心安全にお過ごしいただく事が我々の願いです。

消防団に携わるすべての方々に御礼を申し上げますとともに、今後とも皆様のご支援・ご協力をよろしくお願ひいたします。

ました。右も左も分からぬれば決して始まり、火災、行方不明者の捜索など出動が多い年でありその様な中、沓掛団長をはじめ諸先輩方のご指導ご協力を頂き誠に有難うございます。分団の皆様のご理解とご協力を頂き任務遂行が出来た一年であつた事を申し上げます。

**警備 松澤 秀樹**

第一分団長　坂井 飛鳥

コロナ禍により消防団としての活動が大きく制限され、計画・準備していた訓練を中止にせざるを得なくなるなど、思うような活動ができることもありました。実施できた訓練や活動は少なくなつてしましましたが、本部役員として消防団活動にどのように向き合つていけばいいのかを考え、向き合う有意義な一年になつたと思います。

第一分團長 関澤久

本年度第二分  
團長として任命  
され、一年間を  
振り返ると、例  
年とは違う活動で、苦悩や楽しき  
新しい意見等、たくさん仕事を学  
び得る事ができました。

第二分団は、七地区体制からな  
り、それぞれの地区で風土が違い、  
戸惑いや不安がありました。が、分  
団幹部の協力を得て、スムーズに  
遂行することが出来ました。また  
コロナ禍の中、行事が多く中止に  
なり、顔を合わせていない団員も  
いますが、部ごとの活動でご尽効  
され、感謝の意を表したいと思いま  
す。

最後になりますが、退任まで一  
カ月程あります。消防団活動で培つ  
た事を再認識し、日々活動してい  
きたいと思います。

づくりの為、消防団一丸となり精進して参りますので、村民の皆様のご理解・ご協力をお願い申し上げます。

基本団員と再入団者が協力し活動している姿を見る事ができました。特に山林火災では、経験豊富な再入団者の存在がとても心強く感じました。始まつたばかりの制度ですが、すでに賛否両論あると思いますが、持続可能な消防団組織であるため、度に向け皆で考えていくたいと思います。